

► **OÙ** EN SOMMES-NOUS ?

- Les équipes synodales ont été nombreuses (283) et l'Esprit a soufflé : 1345 propositions ont été recueillies et classées, puis relues par Pierre Debergé, théologien du synode. Cet été, le conseil synodal travaille à la réalisation du Cahier synodal 1er projet, qui sera publié en octobre prochain.
- Rendons grâce pour l'œuvre de l'Esprit et redoublons de ferveur pour soutenir de notre prière ceux et celles qui préparent ce document précieux pour l'Assemblée synodale de novembre. En ce mois d'août, confions-les spécialement à Marie.

ANNÉE
2024

AVRIL -
SEPTEMBRE

OCTOBRE

16-17
NOVEMBRE

► **PRIÈRE** DU SYNODE



Esprit-Saint,

Comme les apôtres avec la Vierge Marie,
Nous voici réunis en ta présence.

Viens répandre tes dons sur notre diocèse.
Daigne habiter nos cœurs,
Donne-nous la grâce d'oser l'Espérance
Durant la célébration du synode diocésain.

À Buglose, le Bienheureux Père Cestac
a reçu en son cœur cette phrase :
« Ne me demande que mon esprit ».

Par l'intercession de Notre-Dame,
Enseigne-nous le juste discernement,
Montre-nous comment nous devons
marcher ensemble.

Ouvre nos oreilles à l'écoute du monde,
Garde-nous dans la communion de ton
Église :
Que nous trouvions en Toi notre unité,
Sans nous éloigner du chemin de la
vérité et de la justice,
En avançant ensemble vers la vie
éternelle.

Nous te le demandons à Toi,
dans la communion du Père et du Fils,
pour les siècles des siècles, Amen.

+ Nicolas SOUCHU
Évêque d'Aire et Dax

La Parole de Dieu

« S'il est vrai que, dans le Christ, on se réconforte les uns les autres, si l'on s'encourage avec amour, si l'on est en communion dans l'Esprit, si l'on a de la tendresse et de la compassion, alors, pour que ma joie soit complète, ayez les mêmes dispositions, le même amour, les mêmes sentiments ; recherchez l'unité. » Phil 2,1-2

« Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. » Mt 25,40

Un exemple de synodalité

Le chapitre 3 de la Règle de Saint Benoît : Comment recourir au conseil des frères ?

Toutes les fois qu'il y aura dans le monastère quelque affaire importante à traiter, l'abbé convoquera la communauté tout entière, puis il exposera lui-même ce dont il s'agit. Après avoir entendu l'avis des frères, il examinera la chose à part soi, et agira ensuite selon ce qu'il jugera le plus expédient. Or, si nous avons prescrit qu'il faut consulter tous les frères, c'est que souvent le Seigneur révèle à un plus jeune la meilleure solution. Les frères donneront leur avis avec toute la soumission qu'inspire l'humilité, et ils n'auront pas la présomption de soutenir avec opiniâtreté leur manière de voir ; mais il dépendra de l'abbé d'adopter le parti qu'il jugera le plus salutaire, et tous devront se soumettre. Cependant, comme

il convient aux disciples d'obéir au maître, il faut aussi que le maître dispose toute chose avec prévoyance et équité. (...) L'abbé doit faire toute chose avec crainte de Dieu et conformément à la Règle, sachant que, sans aucun doute, il devra rendre compte de toutes ses décisions à Dieu, qui est un juge souverainement équitable. Pour les affaires de moindre importance qui intéressent le bien du monastère, l'abbé prendra seulement le conseil des anciens, ainsi qu'il est écrit : Fais toute chose avec conseil, et après l'avoir fait, tu n'auras pas à t'en repentir.

L'Église, c'est « l'unité dans la diversité respectée. Aucun mouvement ne peut prétendre assumer à lui seul la révélation de Jésus-Christ. Tous ont besoin pour cela d'être greffés sur le tronc commun de l'Église » nous dit Marie-Louise. L'unité n'est pas le fruit de nos efforts, elle est don de Dieu. Osons l'espérance.

Intention de prière

Saint Benoît, apprends-nous à nous retirer dans le secret pour écouter Celui qui parle à notre cœur.

Toi qui as trouvé la sagesse à l'écoute de sa Parole, obtiens-nous la seule sagesse de n'avoir rien de plus cher que le Christ.

Chasse loin de nous soupçon et méfiance qui ferment les lèvres et isolent les cœurs.

Aide-nous à bâtir la paix par le travail de nos mains, par l'honneur rendu à tout homme, par la louange célébrée d'un seul cœur.

► **PROPOSITIONS** POUR ALLER PLUS LOIN

Seul ou en groupe

- Seul ou à la fin des messes, n'oublions pas de reprendre inlassablement la prière du synode.
- Invitons les nombreux vacanciers de passage à soutenir de leur prière, l'élan d'espérance et le travail de notre communauté diocésaine.
- Tournons-nous avec confiance vers Marie, dont nous fêterons l'Assomption glorieuse le 15 :

Marie, Mère du Sauveur, Mère de l'Église, Mère de tous les hommes, demeure de la Sagesse et servante du Seigneur.

- Avec nos sœurs bénédictines olivétaines d'Eyres-Moncube, écoutons saint Anselme, moine bénédictin du XI^e siècle et docteur de l'Église :

« L'âme humaine ne pourra se maintenir si elle désespère d'atteindre son but, c'est pourquoi il lui est aussi utile de faire effort que nécessaire d'espérer. »

et faisons nôtre l'invocation qui leur est chère :

Notre Dame de la Sainte Espérance, convertissez-nous».

Diffuser largement ce feuillet

Pour retrouver les ressources spirituelles : <https://sons-lesperance.diocese40.fr/>
contact : 07 57 43 20 30 – Synode@diocese40.fr

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du Synode : Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth op, madame Geneviève Solignac, monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel cm, Père Gérard de Rodat, Père Bruno Portier.